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Estimado/a vecino/a:

El día 28 de mayo se celebran las elecciones a los ayuntamientos, juntas vecinales y conce-
jos y al Gobierno Regional de Cantabria.

Es un honor presentarte mi candidatura al Ayuntamiento de Los Tojos y a las juntas vecina-
les y concejos de nuestros pueblos. Después de cinco legislaturas al frente de nuestro 
municipio, me siento muy orgullosa de volver a dirigirme a vosotros y pediros una vez más 
que depositéis vuestra confianza en mi equipo y en mí.

El conjunto de personas que presento y que estarán a mi lado estos cuatro años son perso-
nas serias y trabajadoras, comprometidas con el bienestar y prosperidad de nuestros veci-
nos. Muchas me han acompañado hasta ahora trabajando en un programa serio y ambicio-
so todos estos años; a las incorporaciones nuevas les doy la bienvenida y las gracias por 
unirse a este proyecto con sus ideas, trabajo e ilusión.

Llevamos mucho tiempo trabajando incansablemente por el bienestar y prosperidad de 
todos los vecinos de nuestro municipio, aportamos amplia experiencia en gestión.  No ha 
sido una legislatura fácil, comenzamos con la pandemia que nos llevó a situaciones muy 
difíciles de vivir y, por tanto, de gestionar. Ya pasados esos dos años, seguimos trabajando 
con mucha fuerza porque queremos a nuestros pueblos, sentimos nuestro municipio y por 
ello seguiremos trabajando para nuestros vecinos. Nuestro mundo rural tiene que ser 
defendido más que nunca, tenemos problemas muy graves como el lobo, la pérdida de 
población, de servicios y muchas más que nos hace comprometernos a trabajar con todas 
nuestras fuerzas.

Queda muchísimo por hacer, hay mucho trabajo encima de la mesa; objetivos y proyectos 
que son ya una realidad, y otros que se convertirán dentro de poco en reales, sueños 
convertidos en realidad.

También somos conscientes de que no hemos hecho todo lo que teníamos pensado hacer, 
nos hubiera gustado haberlo hecho todo, algunos proyectos son de hace muchos años, 
pero no hemos dejado de trabajar por conseguirlos y no dejaremos de trabajar por ellos 
porque son importantes para nuestro municipio. Esperamos que entendáis que no ha sido 
posible y con esta sinceridad y humildad os lo decimos, podéis estar seguros de que 
seguiremos luchando por ellos.

Os pedimos vuestra confianza para volver a gobernar en Los Tojos, falta mucho por hacer, 
objetivos que cumplir y sueños que realizar. Por esos sueños, precisamente, merece la 
pena continuar trabajando y luchando hasta conseguir el bienestar que se merecen todos 
los vecinos de nuestro municipio.

Os pedimos el voto para esta candidatura del Partido Popular, para cada una de las perso-
nas que se presentan en nuestras Juntas Vecinales y Concejos y para nuestra Presidenta 
María José Sáenz de Buruaga.

Todos juntos seguiremos trabajando con ilusión y fuerza para seguir creciendo.

Belén Ceballos de la Herrán
Candidata a la Alcaldía de Los Tojos.
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PARTIDO POPULAR
Cantabria

El próximo 28 de mayo los cántabros nos encon-
tramos ante una gran decisión. Tenemos que 
elegir qué queremos que ocurra con Cantabria 
durante los siguientes cuatro años.

El Partido Popular cree en una nueva Cantabria 
y se ofrece a encabezarla para dar muchas más 
oportunidades de trabajo y bienestar a nuestra 
tierra. Se necesita un gran cambio en la autono-
mía. Después de veinte años de constante pacto 
entre el regionalismo y el socialismo de Canta-
bria, es ya evidentísimo su fracaso. Pero el 
cambio exige una activa participación ciudada-
na, o no sucederá. ¡Momento de actuar!

El Partido Popular es el mejor piloto para con-
ducir el cambio. Somos un partido de eficacia, 
resultados prácticos, equipos solventes. 

Un partido cántabro, español y europeo. Desde 
nuestra sólida experiencia, queremos impulsar 
empleo, industria, tecnología, servicios 
empresariales, mundo rural, turismo todo el 
año, inserción cántabra en las grandes redes 
europeas, una fiscalidad amable con familias y 
emprendedores, y unos servicios públicos 
esenciales (sanidad, educación, atención a la 
dependencia) que realmente funcionen. Y que 
no haya corrupción ni despilfarro.

Si compartes esta visión, por favor no dejes de 
apoyarnos con tu papeleta de voto el domingo 
28 de mayo. 
Cantabria te necesita.  ¡Muchas gracias!

Te invito a conocer mi Programa Electoral com-
pleto escaneando el código QR o en 
ppcantabria.org

Cordialmente,
María José Sáenz de Buruaga
Candidata a la Presidencia de Cantabria
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GANADERÍA
• Seguiremos luchando por solucionar el agravio que se 

ha producido con nuestros ganaderos y nuestros 
pueblos al meter al lobo en el Catálogo de Especies 
Protegidas (LESPRE). Es el objetivo más importante y 
urgente que hay que abordar, porque si no, será el fin de 
la ganadería extensiva y con ella de nuestros pueblos. 
Las matanzas de potros y jatos por el lobo están llegan-
do a un extremo difícil de soportar por los ganaderos, 
sino se pone remedio a la gran cantidad de lobos que 
hay en nuestros montes, nuestros pueblos no sobrevivi-
rán.

• Llevaremos a cabo el plan municipal de ayuda a la 
cabaña ganadera y para paliar la sequía.

• Seguiremos con el proyecto de desbroces y quemas 
controladas que se realizan con el canon ganadero y el 
50 % de recursos del ayuntamiento. 

• Seguiremos trabajando en todas las infraestructuras 
rurales y lucharemos por que se terminen todas las 
pistas y caminos ganaderos.

• Seguimos confiando y trabajando para finalizar el pleito 
de deslinde del Ayuntamiento de Los Tojos con la 
Asociación y Comunidad Campoo-Cabuérniga. Recaba-
da la información de la que hemos sido capaces, llega el 
siguiente paso, la solicitud de deslinde a la Comunidad 
Autónoma. Nuestro objetivo es restablecer el agravio 
que se ha cometido con los pueblos de El Tojo y Saja.

• Seguimos trabajando por conseguir que la DG de 
Montes nos de la autorización para poder cerrar el 
monte de Serradores.

• Seguiremos gestionando y participando activamente 
desde la Asociación y Comunidad Campoo-Cabuérni-
ga y lucharemos por seguir manteniendo la presidencia 
de la misma.

• Continuaremos exigiendo el control de los animales 
salvajes en lo pastos comunales y fincas particulares. El 
daño que producen los jabalíes y venados en las fincas 
privadas debe de ser resuelto por la administración con 
medidas contundentes e indemnizaciones más eleva-
das para los ganaderos. 

• Seguiremos luchando por que se nos permita el aprove-
chamiento económico de nuestros montes. Es impres-
cindible que de una vez nos den autorización para apro-
vechar el pinar de Alceo y todos los aprovechamientos 
maderables que se puedan ejecutar.

• Será una realidad, por fin, la adquisición de un tractor 
para desbrozar nuestros montes, lo que permitirá man-
tenerlos en condiciones óptimas para el pasto.

• La actividad ganadera tiene que seguir siendo una 
opción de vida para nuestros jóvenes, para que así no 
tengan que marcharse del pueblo o dedicarse a otras 
actividades. Tenemos muy claro que la ganadería y la 
agricultura es el fundamento de todo territorio y debe-
mos luchar porque no termine nunca extinguida, porque 
entonces será cuando nuestros pueblos se mueran.

01 URBANISMO, MEDIO AMBIENTE 
Y COMUNICACIONES

• Seguimos trabajando en el proyecto de viviendas sociales 
en el pueblo de El Tojo. Estamos pendientes de la ayuda para 
poder comenzar a construirlas.

• Seguimos trabajando en la reducción de la brecha digital. 
Comienzan las obras de fibra óptica con Adamo.

• Finalizaremos el albergue de Los Tojos, eje fundamental en 
la dinamización y desarrollo del turismo rural del pueblo de 
Los Tojos y, por tanto, para nuestro municipio.

• Continuamos con el proyecto de hidrantes, tercer año que el 
Ayto. se acoge a esta subvención.

• Seguiremos luchando para que nos permitan llevar a cabo el 
proyecto del aparcamiento nuevo de Bárcena Mayor, para 
no tener que expropiar sus fincas a ningún vecino.

• Seguiremos solicitando al Gobierno de Cantabria las depu-
radoras. Esta legislatura nos han aprobado la de funciona-
miento de Saja y la nueva de Correpoco, y continuamos 
reclamando la necesidad imperiosa de las depuradoras 
restantes, del pueblo de Los Tojos, El Tojo y Bárcena Mayor.

• Continuaremos con la renovación de las tuberías de abaste-
cimiento de nuestros pueblos.

• Seguimos luchando porque no se olviden todas las obras de 
saneamiento y abastecimiento aprobadas por el Gobierno 
Regional en el Plan de Abastecimiento y Saneamiento.

• Seguiremos luchando para que la Consejería de Medio 
Ambiente vuelva a introducirnos en el decreto donde están 
los ayuntamientos, cuyos vecinos no tienen que pagar el 
canon de saneamiento. Es totalmente injusto que el Gobier-
no Regional imponga ese canon a los vecinos de nuestro 
municipio cuando no están terminadas las obras de sanea-
miento.

CULTURA, DEPORTES, BIENESTAR
SOCIAL, EDUCACIÓN Y TURISMO

• Aportaremos una ayuda a los estudiantes de primaria, ESO, 
bachiller, módulos y universidad.

• Continuaremos con la ayuda de 200 € a todos los niños 
menores de 2 años para fomentar la natalidad.

• Continuaremos con el Proyecto de Ludoteca apoyando a 
nuestros niños y niñas en sus estudios.

• Seguiremos con la ludoteca de verano y de semanas no 
lectivas con el objetivo de conciliar la vida familiar y laboral 
de nuestras madres trabajadoras.

• Seguiremos trabajando para el mantenimiento del colegio 
público Manuel Llano.

• Continuaremos apoyando las AMPAS del Colegio Manuel 
Llano, Instituto Foramontanos e Instituto Saja.

• Seguiremos apoyando a nuestros jóvenes desde la ADL en 
la búsqueda de empleo.

• Apoyaremos y seguiremos prestando especial cuidado a 
nuestros mayores porque les debemos la vida, les debemos 
todo, su experiencia y cariño son fundamentales para todas 
las generaciones que vienen. Potenciaremos que tengan 
todos los cuidados necesarios para que su calidad de vida 
sea plena, continuaremos con la sensibilidad que requieren 
las personas que nos han transmitido su cariño a lo largo de 
su vida y les demostraremos en todo momento que son un 
pilar fundamental de nuestros pueblos.

• Continuaremos con el Servicio de Transporte a 
Demanda. Lo hemos ampliado a través de un convenio 
firmado con los taxistas de Cabezón al hospital Sierra-
llana y al ambulatorio de Especialidades. Está en estu-
dio su ampliación al hospital Marqués de Valdecilla.

• Lucharemos por los jóvenes, futuro de nuestros 
pueblos, para que puedan quedarse a vivir con los 
mismos servicios que los de la ciudad, con incentivos 
reales y no de mero marketing para arraigar la pobla-
ción.

• Seguiremos apoyando a nuestras mujeres, ellas son la 
fuerza, el respeto, el trabajo y el corazón. Apoyaremos 
reuniones, asociaciones, talleres y todo lo que infunda 
en ellas el valor que tienen. Potenciaremos las políticas 
de igualdad y de género para ellas.

• Seguiremos colaborando y apoyando desde el ayunta-
miento a todas las asociaciones de nuestro municipio, 
pilares fundamentales de comunicación para seguir 
fomentando la cultura local y la relación vecino - ayun-
tamiento.

• Seguiremos celebrando y potenciando las ferias de 
Covaldriz y Hornero.

• Seguiremos potenciando la marca de los Pueblos Más 
Bonitos de España con la presencia de Bárcena Mayor, 
trabajaremos por la candidatura del pueblo de Colsa 
como un segundo pueblo de nuestro Ayto. en la asocia-
ción.

•  Potenciaremos la oficina de turismo del ayuntamiento 
buscando un PIT en Saja y en Los Tojos. Potenciaremos 
las ferias artesanales en los diversos pueblos.

• Mantendremos las dieciséis rutas de senderismo por 
los montes de nuestro municipio, mejorando su señali-
zación y limpieza. Potenciaremos la ruta de los Fora-
montanos y del Lignus Crucis.

• Llevaremos a cabo el primer Plan de Sostenibilidad 
Turística con la presentación de sus cinco ejes: El 
Sendero de los Arboles, El Bosque Animado, el Bosque 
en Femenino, Las Mozas del Agua en las pozas de 
Juzmeana y con la presentación de nuestra nueva 
marca: “Territorio Garauja”, un homenaje a nuestros 
artesanos (ya aprobado).

• Segundo Plan de Sostenibilidad Turística: Tirolina 
Colsa – Los Tojos y Subida Vertical Saja.

• Seguiremos luchando por crear la Asociación de turis-
mo rural de nuestro ayuntamiento como dinamizadora 
de la actividad económica y de desarrollo de la activi-
dad turística.

• Seguiremos potenciando la página web del municipio 
actualizando constantemente los contenidos. Nuestra 
página de turismo la visitan una media de dos mil 
personas diarias, por lo que seguiremos promocionán-
dola más para que suba ese número de visitas.

• Seguiremos promocionando a nuestro municipio en la 
Feria Internacional de Turismo (FITUR), en la Feria de 
Valladolid, y en la Feria de Turismo de Cantabria.

SAJA

• Terminaremos de acondicionar los accesos a los inver-
nales y naves.

• Seguiremos acondicionando la pista de la Cotera y el 
acceso a depósito de agua.

• Seguiremos intentando el acceso a Las Mazas, Midiaju, 
Novales-Collaceo-Las Mazas y el otro acceso Venta 
Vieja-Prao Urdial-Las Mazas. (Vieja reivindicación).

• Seguiremos trabajando para conseguir ensanchar el 
camino de acceso al Bº de la Iglesia para hacer un apar-
camiento junto a la iglesia.

• Acondicionaremos el Bº de la Iglesia y el entorno del 
lavadero, y colocaremos aparatos de ejercicio y 
bancos.

• Remodelaremos el área recreativa (barbacoa, mesas y 
bancos).

• Realizaremos la Senda de los árboles (aprobada en el 
primer Plan de Sostenibilidad Turística).

• Seguiremos solicitando ayudas para la instalación de 
una antena que permita tener cobertura en el pueblo 
(Plan Europeo de Recuperación, Transformación y 
Resilencia) a través del MITECO y Agenda 2030 presen-
tados.

• Seguimos con el proyecto del Albergue de Peregrinos 
que impulsará la ruta del Lignus Crucis.

• Terminaremos de colocar los carteles indicativos de 
las rutas del ayuntamiento y los elementos del “Territo-
rio Garauja”.

• Realizaremos la “Subida Vertical pueblo de Saja” 
dentro del segundo Plan de Sostenibilidad Turística.

EL TOJO

• Continuaremos trabajando para que desde la DG 
Montes nos permitan hacer el enlace con Tudanca.

• Seguiremos acondicionando los caminos de acceso a 
invernales y naves.

• Seguiremos trabajando para hacer realidad las vivien-
das sociales en la parcela municipal.

• Construiremos el Centro Social en las antiguas escue-
las; la obra ya está aprobada gracias a la Subvención de 
Fondos Europeos a través del Gobierno de Cantabria.

• Seguiremos ayudando a solucionar la situación de las 
fincas y los invernales.

• Seguiremos buscando financiación para llevar a cabo el 
proyecto de construcción de un depósito de agua para 
las naves y cuadras. Se realizará la recogida de la capta-
ción.

• Construiremos dos pasos canadienses, en el Arnicio y 
en El Calleju.

• Acondicionaremos y adaptaremos el parque infantil, y 
se pondrá iluminación y cierre.

• Haremos el área recreativa del Arnicio (aprobada ya en 
el primer Plan de Sostenibilidad Turística).

• Se terminará de colocar los carteles informativos de 
las rutas del ayuntamiento y los elementos del “Territo-
rio Garauja”.

• Seguiremos con los arreglos de bebederos y mangas 
con la ayuda de los ganaderos a través de la Asociación 
Las Joyucas.

• Hemos colocado dos hidrantes, hemos solicitado uno 
más.

CORREPOCO

• Seguiremos trabajando para que el obispado ponga 
solución al problema del cementerio (en la última 
comunicación, hace cuatro meses, ya estaban con el 
proyecto).

• Lucharemos para que nos dejen construir una ermita 
en el lugar de la iglesia (a la espera de su decisión).

• Seguiremos intentando arreglar el camino de Corre-
poco-Llendemozó.

• Llevaremos a cabo la segunda fase de caminos del 
ayuntamiento que consiste en hormigonar y arreglar 
los caminos de acceso a la mies.

• Arreglaremos el camino de La Perroiz.
• Se hará la obra de la depuradora aprobada por el 

Gobierno Regional los últimos meses.
• Se aglomerará el primer barrio de Correpoco (con una 

barandilla de seguridad para el tramo de carretera del 
primer barrio al segundo, aprobado ya por Gobierno 
Regional) y seguiremos solicitando que se haga el 
segundo barrio.

• Se realizará la mejora del otro acceso a Correpoco, se 
colocarán carteles para zona ganadera, portillas y 
cierres (aprobado ya en el primer Plan de Sostenibili-
dad Turística).

• Se terminarán de colocar los carteles informativos de 
las rutas del ayuntamiento y del “Territorio Garauja“ 
(aprobado ya en el Plan de Sostenibilidad Turística).

• Acondicionaremos los bebederos con la ayuda de los 
ganaderos a través de la Asociación Las Joyucas.

• Hemos colocado dos hidrantes.

BÁRCENA MAYOR

• Seguiremos luchando por el aparcamiento en las 
condiciones más ventajosas para los vecinos del 
pueblo.

• Acondicionaremos todos los caminos y accesos a 
invernales y recuperaremos los caminos históricos.

• Acondicionaremos la pista Abedules, el camino al 
Movejo y el camino de Valneria hasta Vau Seco.

• Seguiremos luchando por que nos dejen aprovechar el 
pinar de Alceo.

• Acondicionaremos la casa de Llano Castrillo para hacer 
un centro de recepción de visitantes al Parque Natural 
Saja-Besaya con la acometida de la luz, tanto para el 
centro como para todas las viviendas cercanas.

• Seguiremos luchando por el arreglo del puente Bujen.
• Arreglaremos la canal de la entrada al pueblo en 

cuanto consigamos las autorizaciones para evitar las 
filtraciones a las casas y fincas.

• Finalizaremos el centro de interpretación de Las 
Lavanderas.

• Nos hemos acogido a la Subvención Europea de Patri-
monio y Turismo con un proyecto muy importante 
para el pueblo (acceso adaptado al pueblo, un mirador, 
arreglo del pavimento y las alcantarillas, el museo y 
centro social, los baños en el aparcamiento y el soterra-
miento de los contenedores de la basura).

• Colocaremos aparatos de ejercicios físicos en el 
parque infantil.

• Potenciaremos las visitas guiadas.
• Colocaremos los elementos de “Territorio Garauja”.
• Seguiremos colocando hidrantes, se han colocado dos, 

hemos solicitado tres más.

LOS TOJOS

• Acondicionaremos los caminos que faltan: El Carabu, 
La Joya, El Pernal, La Tejera, El Verdugal, Prao Logio, 
Prao Gelin, Prao Polio.

• Continuaremos solicitando la manga ganadera en 
Venta vieja.

• Acondicionaremos el parque infantil con colocación de 
aparatos de ejercicio.

• Seguiremos luchando por el cambio de las tuberías de 
saneamiento.

• Terminaremos el albergue y su zona de influencia.
• Acondicionaremos la zona de la barbacoa y el aparca-

miento.
• Presentamos en la segunda fase del Plan de Sosteni-

bilidad Turística la Tirolina entre Colsa y Los Tojos.
• Terminaremos de colocar los paneles informativos de 

las rutas del ayuntamiento y los elementos del “Terri-
torio Garauja” (aprobado ya en el primer Plan de Soste-
nibilidad Turística).

• Ya estamos trabajando en la Ruta temática “Las Mozas 
del Agua” en las pozas de Juzmeana. Aprobado por el 
primer Plan de Sostenibilidad Turística.

• Hemos colocado dos hidrantes, se ha solicitado uno 
más.

• Potenciaremos las visitas auto guiadas.

COLSA

• Acondicionaremos con hormigón Portillo de Colsa.
• Realizaremos el acceso a la nave El Campo con hormi-

gón.
• Seguiremos trabajando para lograr acondicionar el 

camino Colsa-Ventanilla-Las Mazas.
• Terminaremos de colocar los paneles informativos de 

las rutas del ayuntamiento y los elementos del “Terri-
torio Garauja” (aprobado ya en el Plan de Sostenibili-
dad Turística).

• Continuaremos trabajando y promocionando el pueblo 
para conseguir que pueda entrar en la Asociación de 
los Pueblos Más Bonitos de España.

• Hemos colocado dos hidrantes.
• Potenciaremos las visitas auto guiadas.

“FALTA MUCHO POR 
HACER, objetivos que 

cumplir Y SUEÑOS 
QUE REALIZAR”


